
 

 

 
 

 
 
 
 
 

 
RAPPORT MORAL 

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE LANA 01/04/2023 
 

2022 
Une année de reprise. Nous avons retrouvé la majeure partie de nos licenciés et l’organisation de nos principaux événements 
sportifs. 
C’est aussi pour la Ligue une année de profonde réorganisation de ses structures. 
La Ligue a continué de décliner dans son plan de développement les 5 axes du projet sportif fédéral : 

 Éducation Athlétique (-16 ans) 
 Stade (à partir de 16 ans) 
 Haut niveau 
 Running 
 Forme et santé (avec un développement important de la Marche Nordique) 

Les présidents des commissions, ou leurs représentants, vont vous présenter les projets sur chacun de ces 5 axes et vous 
pouvez retrouver le bilan détaillé de leurs actions en 2022 sur le site de la Ligue. 
Notre double préoccupation PROXIMITÉ ET PERFORMANCE est au cœur de la dynamique pour développer ces actions. 

 
1/ PERFORMANCE 

 
Cette année 2022 nous a offert de belles satisfactions sportives : qualifications dans les différents championnats de France, 
podiums, sélections internationales. 
Michaël Bournazeix et Bernard Mossant analysent ces résultats dans le chapitre SECTEUR PERFORMANCE et rappellent les 
moyens mis en œuvre. 
Félicitations à tous ces athlètes, et merci à leurs entraîneurs et dirigeants. 
Les résultats de notre équipe régionale minimes lors des trois dernières coupes de France en témoignent : 1ère, 2ème puis de 
nouveau 1ère à Angers en juillet dernier. C’est le résultat du travail de formation dans leurs clubs et au cours des stages. 

 
2/ PROXIMITÉ 

 
La recherche de solutions pour limiter les déplacements dans notre région, la région la plus vaste de France répétons-le, a été 
en 2022 et reste aujourd’hui une préoccupation. 
Fonctionnement des structures 

La plupart des réunions de commissions, de Bureau et Comité Directeur sont désormais organisées en visioconférence, ou 
couplage présentiel/visio, permettant ainsi de limiter coûts de déplacement, pertes de temps et fatigues et surtout de bénéficier 
de l’apport de dirigeants éloignés. 
Les réunions de service des salariés sont également en vidéoconférence à l’exception de deux journées annuelles qui permettent 
aux salariés de Limoges, Talence et Poitiers de mieux se connaitre. 
Compétitions 

Plusieurs solutions ont été expérimentées pour l’organisation de nos compétitions, notamment avec deux zones LANA Nord et 
LANA Sud. Comme nous l’avions déjà écrit l’an passé, la proximité, notamment pour les compétitions de jeunes, doit être une 
préoccupation. 
Si ces dernières années les ½ finales de cross ont plutôt été excentrées [(Saint-Maurice-la-Souterraine (23), Bressuire (79), 
Anglet (64)], la recherche de sites plus centraux devrait être privilégiée pour les prochaines éditions. 
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Formations 

La formation est aujourd’hui une action prioritaire. 
Si nous voulons à la rentrée 2024 être en mesure d’accueillir de nouveaux licenciés motivés par les jeux, nos clubs doivent 
disposer de l’encadrement sportif nécessaire. Nous avons 17 mois pour les former. 
Le système modulaire des formations introduit par l’OFA commence à être de mieux en mieux connu. Il est capital qu’il soit mieux 
maîtrisé par les candidats et les formateurs tant pour le choix des modules, les formalités d’inscription et les parcours d’évaluation. 
Le tuteur a dans ces démarches un rôle de facilitateur essentiel que la COT régionale vient de rappeler. 
Force est de constater que, malgré les efforts fournis par les équipes de formateurs avec Frédéric Taillard et les salariés (Paul 
Nieto et Laurie Hauet), les sessions programmées n’ont pas toujours trouvé leurs participants. À titre d’exemple, la LANA a, parmi 
toutes les ligues, proposé en septembre la plus large offre de formations d’entraîneurs. Malheureusement, plusieurs ont dû être 
annulées par manque de stagiaires. Cette situation nous interpelle. Comment déterminer des dates et lieux de formations 
conciliables avec les contraintes professionnelles et sociales des candidats ? Comment sensibiliser les candidats au respect de 
leur inscription à une formation ? 
Merci aux Comités qui se sont engagés avec détermination dans l’organisation de formations, notamment de Jury. Certes, tous 
les Comités ne disposent pas des mêmes moyens et compétences pour lancer ces actions, mais des synergies doivent être 
développées entre plusieurs départements. 

 
3/ STRUCTURE ET MOYEN DE FONCTIONNEMENT 

 
Importants changements de structures 

Françoise Jeante, Secrétaire Générale, vous rappelle dans son rapport d’activité les départs, mutations et embauches. Nous 
adressons tout particulièrement nos remerciements à Véronique Ferrier, partie en retraite après plus de 41 ans au service de la 
Ligue. 
Nous avons accueilli Laurie Hauet, Agent administratif et Antoine Tabanou, Agent de développement. 
Animation du territoire 

o Nous avons recruté notre premier Agent de développement dans le cadre du plan fédéral de financement des 24 emplois. 
Ses missions principales sont : 

• L’accompagnement à la structuration des comités et des clubs (organisation, labellisation, subventions…) 
• La promotion et l’accompagnement des plans d’actions de la FFA et de la LANA 
• L’appui des départements dans le suivi des compétences et l’organisation des formations, en favorisant notamment la 

mutualisation des moyens. 
Il devra être un facilitateur de la mutualisation des moyens entre clubs, Comités et Ligue. 

o Milieux scolaires : pour les jeunes nous devons renforcer nos synergies avec le monde scolaire. La marche à suivre n’est 
pas toujours évidente. La diffusion d’un guide des bonnes pratiques pourrait, avec le concours de la CRJ et de l’Agent de 
développement aider les clubs. 

o Jeunes Services Civiques : pour compléter ce dispositif d’animation du territoire, la Fédération lance une opération de 
recrutement de Jeunes Services Civiques (un par département). 

Finances 

La vie de notre athlétisme néo-Aquitain s’inscrit dans un contexte marqué 
o Par une épidémie de COVID encore bien présente au début 2022, entraînant l’annulation de compétitions et prestations de 

sport santé et limitant du même coup les recettes escomptées. 
o Une inflation que nous n’avions pas connue depuis plusieurs années. 
o La réduction du nombre de cadres techniques 

Face à ces difficultés qui ont amputé nos recettes, nous avons fait en 2022 le choix volontariste de maintenir nos actions projetées 
pour l’accompagnement des athlètes et des bénévoles. 
Le développement de nos contacts avec le monde de l’entreprise est une voie pour augmenter nos ressources. Paul Nieto s’y 
emploie avec le concours de Leeloo Saint-André afin de développer nos prestations Athlé Forme Santé. 
La pénalité de 150 € due pour un officiel manquant n’est absolument pas, comme nous l’entendons de temps en temps, un moyen 
d’augmenter les recettes de la Ligue. Beaucoup savent que, personnellement, je suis contre ces pénalités, une pénalité ne 
remplaçant pas sur le terrain un juge absent. Mais devant la carence de certains clubs constatée la saison passée, nous avons 
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décidé cette augmentation pour faire réagir. L’objectif souhaité et attendu est qu’aucun club, au terme de la saison, n’ait à payer 
cette pénalité. Cela signifierait que les clubs concernés auront présenté autant de juges de niveau 2 validés avant le 31 juillet. 
Équipements 

En 2022, nous avons eu le plaisir de voir l’ouverture du stade de Bergerac et la rénovation effective de plusieurs stades (Pessac, 
Talence…) 
D’autres stades sont aujourd’hui dans un état de vétusté avéré et font l’objet de recherche de financement pour leur rénovation. 
D’autres encore sont menacés de disparition pour laisser place à des sports collectifs. Nous remercions ici les Collectivités 
territoriales, comme à Périgueux, qui se mobilisent pour substituer à ces disparitions de nouveaux équipements. 
Nous avons un déficit de structures hivernales d’entraînement sur l’ensemble de la région. Qui plus est, avec l’obsolescence du 
stadium de Bordeaux (piste de seulement 4 couloirs), la Nouvelle-Aquitaine ne dispose aujourd’hui d’aucun équipement pour 
accueillir des championnats de France en salle ou organiser des meetings nationaux… Alors qu’une région comme la Bretagne 
avec 4 départements dispose de plusieurs salles. 
Le projet de construction d’un stade couvert d’athlétisme à Limoges va combler ce manque et nous nous en félicitons. 
Merci à la Commission Régionale des Équipements Sportifs et à ses référents toujours prêts à accompagner la gestation et le 
suivi des projets. 
Rappelons que les délais sont souvent très longs de la conception à la réalisation. Ce contexte renforce l’importance des 
diagnostics tripartites (Clubs résidents, propriétaires et CRES) qui doivent nous permettre d’anticiper les lancements de projets 
dès que l’on constate une installation vieillissante. 
Je laisse maintenant le soin à Françoise Jeante dans son rapport d’Activité et aux Présidents des commissions (ou leurs 
représentants) d’approfondir ces actions que je viens d’évoquer succinctement. 
J’arrête là cette présentation, non sans remercier chaleureusement pour tout le travail qu’ils fournissent l’ensemble des salariés, 
les élus, les membres des commissions, les cadres techniques et tous les entraîneurs mis à la disposition de la Ligue. 
Merci à toutes les collectivités territoriales qui nous accompagnent dans la réalisation de ces projets. 

 
 

 

 

 
 
 

 René Meyer 
Président LANA 

 
 


